

BAB III METODE PENELITIAN

A. Rancangan Penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif, yaitu suatu metode penelitian yang dilakukan dengan tujuan membuat gambaran atau deskripsi tentang suatu keadaan objektif. Penelitian ini hanya memberikan Gambaran Fasilitas Sanitasi Dasar di Sekolah Dasar Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran 2024.

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada Sekolah Dasar yang berada di wilayah Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran pada Januari-mei tahun 2024.

C. Populasi dan Sampel Penelitian

1. Populasi

Populasi adalah keseluruhan subjek penelitian atau objek yang diteliti populasi dalam penelitian ini adalah seluruh Sekolah Dasar di Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran yang berjumlah 26 Sekolah Dasar.

2. Sampel

Sampel yang dimaksud adalah sebagian atau wakil dari populasi yang diteliti. Untuk menentukan sampel, peneliti menggunakan total sampling yaitu 26 Sekolah Dasar yaitu 23 Sekolah Dasar Negeri dan 3 Sekolah Dasar Swasta.

D. Pengumpulan Data

1. Jenis Data

a. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari hasil pengukuran, pengamatan (*observasi*) menggunakan checklist dan wawancara (*interview*) menggunakan kuesioner yang diamati secara langsung. Data primer dalam penelitian ini meliputi Air Bersih, Jamban Sekolah, Cuci tangan pakai sabun (CTPS), Pengelolaan limbah cair, dan Pengelolaan sampah.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung dari Dinas Pendidikan Lampung Kabupaten Pesawaran yaitu berupa data

Sekolah Dasar yang ada di Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran.

1. Cara Pengambilan Data

a. Observasi

Observasi adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan melalui suatu pengamatan, dengan disertai pencatatan-pencatatan terhadap keadaan atau perilaku objek sasaran. Dalam penelitian ini, observasi digunakan untuk melihat secara langsung kondisi Sanitasi Dasar Sekolah Dasar Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran.

b. Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data melalui proses tanya jawab lisan yang berlangsung satu arah, artinya pertanyaan dari pihak yang mewawancarai dan jawaban diberikan oleh yang diwawancarai.

E. Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Data yang diperoleh dari hasil observasi dan wawancara di olah melalui tahap berikut:

a. Tabulasi Data

Tabulasi data yaitu memasukkan data kedalam table untuk kemudian diberi penjelasan. Atau dapat dikatakan bahwa tabulasi data adalah penyajian data dalam 5 bentuk tabel atau daftar untuk memudahkan dalam pengamatan dan evaluasi. Hasil tabulasi data ini dapat menjadi gambaran tentang hasil penelitian, karena data-data yang diperoleh dari lapangan sudah tersusun dan terangkum dalam tabel-tabel yang mudah dipahami maknanya. Selanjutnya peneliti bertugas untuk memberi penjelasan atau keterangan dengan menggunakan kalimat atas data-data yang telah diperoleh.

2. Analisis Data

Analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif, yaitu mendeskripsikan Sanitasi Dasar di Sekolah Dasar Kecamatan Gedong Tataan Kabupaten Pesawaran dan Membandingkan dengan PERMENKES RI No 2 Tahun 2023 dan Buku Pedoman Pengembangan Sanitasi Sekolah Dasar.